

# Oportunidades del turismo para la provincia

Con el propósito de fomentar una mayor reflexión sobre el valor social, cultural, político y económico del turismo, además de cómo el sector puede contribuir a lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible, cada 27 de febrero se conmemora el Día Mundial del Turismo.

A nivel provincial, regional y nacional, esta fecha es también la oportunidad para analizar la relevancia creciente que este sector tiene para el desarrollo, equilibrando su impulso con la preservación de la identidad local y entorno natural.

En ese escenario, es indudable que la provincia de Biobío cuenta con muchísimo potencial aún no suficientemente aprovechado para el desarrollo de la denominada “industria sin chimenea”.

Las ventajas de incentivar esta actividad económica son variadas. Por ejemplo, el turismo fomenta el crecimiento de pequeños emprendimientos, como hoteles y hospedajes en general, tiendas de artesanía, operadores turísticos y restaurantes. Esto no solo genera ingresos, sino que también promueve la producción local y la economía circular.

Consecuentemente, crea empleos directos en estas áreas, así como trabajos indirectos en sectores como el comercio, la construcción y los servicios. Además, fomentar el turismo permite mostrar y preservar la rica herencia cultural de la provincia, como las tradiciones de los pueblos originarios, la historia

y costumbres de nuestras zonas rurales, como la innegable tradición ecuestre.

Asimismo, promover un turismo responsable puede ayudar a preservar los paisajes naturales, como la cordillera, cauces y bosques de la región. A su vez, iniciativas en el ámbito ecoturístico ayudan a fomentar la protección del medio ambiente y la conciencia sobre la biodiversidad.

Es evidente, eso sí, que todavía queda un camino arduo por recorrer para observar avances significativos en el rubro.

Un aspecto fundamental es contar con una oferta sólida y diversificada, que permita integrar experiencias y generar ese atractivo movilizador que se requiere para la llegada de turistas en distintas épocas del año.

En segundo lugar, es clave la mejora de la infraestructura, tanto en materia de instalaciones turísticas, como en la condición de rutas y puntos de acceso a las zonas de interés. A ello se suma la necesaria difusión, que es todavía insuficiente, pero que en los últimos años se ha visto impulsada por el buen trabajo realizado especialmente por la Asociación Gremial de Turismo de la Provincia de Biobío (Contur Biobío).

El desarrollo turístico en la provincia puede ser un camino complementario para impulsar el crecimiento integral de la provincia, aprovechando de forma sostenible nuestros atractivos naturales y culturales.